

Le budget—L'hon. Michael Wilson

M. Hatter poursuit:

Selon des sources à Ottawa, la vente de Téléglobe a fait l'objet de réunions de hauts fonctionnaires aussi bien le 5 février (hauts fonctionnaires des ministères visés) que le 6 février (participation des chefs de cabinet des ministères).

Des participants à ces réunions auraient clairement laissé entendre que Memotec devançait les autres soumissionnaires. On sait que cette information a fait l'objet d'une fuite au secteur privé le 6 février, même si de nombreuses personnes l'ont accueillie avec incrédulité . . .

Une voix: Incrédulité.

M. Waddell: Incrédulité. Je remercie le député de son aide. Je devrais pourtant être capable de prononcer ce mot, puisque le fait de découvrir que l'on vient de perdre son siège agit de façon incroyable sur le pouvoir de concentration. C'est comme si l'on apprenait qu'on allait être pendu dans les jours suivants.

Mme Jewett: Comme l'a dit le D^r Johnson.

M. Waddell: Le député a raison, comme le Dr Johnson l'a dit.

Notre motion n'est pas ridicule ou dilatoire, elle vise seulement à permettre que nous recevions le rapport de la Bourse de Toronto avant d'adopter le principe de ce projet de loi. Cela me semble raisonnable. Je suis certain que les députés d'en face admettront avec moi que c'est une proposition raisonnable. C'est pourquoi je pense qu'ils l'approuveront et qu'ils voteront avec le Nouveau parti démocratique et l'autre parti de l'opposition, j'espère, pour notre motion. Nous voudrions avoir le rapport. Nous n'insinuons pas qu'il y a quelque chose de louche mais nous voudrions seulement savoir pourquoi les actions ont réagi d'une façon si inhabituelle.

La doctrine du NPD n'a rien à voir là-dedans. Il y a une enquête en cours à la Bourse de Toronto et M. Hatter signale qu'il y a une contradiction au sujet du prix payé pour cette société et c'est la deuxième chose que nous voudrions clarifier. Le gouvernement nous dit qu'il reçoit 600 millions de dollars alors que le vrai prix est 328 millions. Il y a donc un grand écart. C'est pour ces deux raisons, soit l'écart dans le prix que nous voudrions tirer au clair et la question de la transaction d'initié, que nous avons proposé cette motion.

M. le vice-président: La Chambre est-elle prête à se prononcer?

Des voix: Le vote.

M. le vice-président: Le vote porte sur la motion de M^{me} McDonald. M^{me} McDonald propose:

Qu'on modifie la motion en retranchant tous les mots suivant le mot «Que» et en les remplaçant par ce qui suit:

«le projet de loi C-38, Loi concernant la réalisation et l'aliénation de Téléglobe Canada, ne soit pas maintenant lu une deuxième fois mais qu'il soit lu une deuxième fois dans trois mois à compter de ce jour».

Plaît-il à la Chambre d'adopter cette motion?

Des voix: D'accord.

Des voix: Non.

M. le vice-président: Que tous ceux qui sont en faveur veuillent bien dire oui.

Des voix: Oui.

M. le vice-président: Que tous ceux qui sont contre veuillent bien dire non.

Des voix: Non.

M. le vice-président: A mon avis, les non l'emportent.

Et plus de cinq députés s'étant levés:

M. le vice-président: Convoquez les députés.

• (1620)

Et la sonnerie s'étant arrêtée:

Le président suppléant (M. Paproski): Le whip en chef du gouvernement m'a demandé de différer le vote, aux termes de l'alinéa 13(4)a) du Règlement.

Le vote sur la question dont la Chambre est saisie est donc reporté à 18 heures demain, alors que la sonnerie d'appel résonnera pendant 15 minutes.

* * *

• (1630)

LE BUDGET

EXPOSÉ FINANCIER DU MINISTRE DES FINANCES

L'hon. Michael Wilson (ministre des Finances) propose:

Que la Chambre approuve le politique budgétaire générale du gouvernement

Il a dit:

—Les Canadiens ont tout lieu d'être encouragés par les progrès économiques de la nation au cours de l'année écoulée. Malgré quelques problèmes difficiles, notre économie s'est bien comportée dans un contexte international exigeant.

Je voudrais aujourd'hui présenter à la Chambre et à tous les Canadiens le bilan des progrès appréciables que nous avons réalisés dans notre programme d'action pour le renouveau économique du Canada.

L'an dernier, nos taux de croissance économique et de création d'emplois ont dépassé ceux de tous les autres grands pays industrialisés.

Nous avons obtenu ces résultats dans une économie mondiale qui est devenue non seulement plus concurrentielle, mais aussi plus instable et incertaine. L'économie mondiale continuera d'être confrontée:

à de graves déséquilibres commerciaux entre les pays industrialisés;

à la persistance d'un important déficit budgétaire aux États-Unis;

[Français]

aux problèmes de dette extérieure des pays en développement; et

à la montée du protectionnisme global.